
Pauta de Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Turismo - COMTUR

Realizada em 05/06/2023, às 17h. Local: Ambiente Virtual.

O Presidente do Conselho Municipal de Turismo, Carlos Eduardo da Fonseca Bettin,

iniciou a reunião agradecendo a participação e a adesão de todos à experiência da

reunião  em  ambiente  virtual.  Aproveitou  a  oportunidade  para  informar  sobre  a

necessidade de troca de representantes da Secretaria dos Negócios Jurídicos, agora

representada por Antonio de Carvalho (titular) e Paulo Rogério Cosenza (suplente).

Eduardo deu as boas vindas ao Paulo e agradeceu pela presença na reunião.

1- Aprovação da ata da reunião anterior-  Eduardo informou aos Conselheiros

que a ata da reunião ordinária do Comtur, realizada no dia oito de maio de dois

mil e vinte e três, foi enviada a todos antecipadamente por e-mail. Abriu então

para deliberações sobre a ata e a mesma foi aprovada sem alterações pelos

presentes.

2- SEBRAE-  Análise  do  diagnóstico  preenchido  pelos  empresários-  Eduardo

convidou a Erika, representante do SEBRAE a comentar sobre o Diagnóstico

preenchido pelos empresários do Município. Erika informou aos presentes que

somente cinco pessoas preencheram o questionário enviado por ela, fator esse

que  impossibilita  a  análise  e  consequente  apresentação  do  SEBRAE  para

cursos  em  aspecto  mais  amplo  na  cidade.  Erika  salientou  que  as  ações

poderão ser feitas de forma individual com cada empreendedor, de acordo com

seus interesses e necessidades dos seus negócios. Além disso, informou que o

SEBRAE realiza diversas Missões importantes, como Fispal, Feira de Noivas, a

a ser realizada em Jundiaí e que enviará as informações dos mesmos para

divulgação junto ao Comtur.  Erika comentou ainda que agendou ainda uma

reunião  Rota  Turística  Princesa  da  Colina,  para  compreender  melhor  as

necessidades  do  grupo.  Heloise  e  Caroline  informaram  que  o  link  para

preenchimento do diagnóstico foi encaminhado a diversos empresários da área

do  turismo,  diversos  grupos  de  Whatsapp  e  lista  de  e-mails.  Caroline

agradeceu ao apoio da AICITA no compartilhamento para preenchimento do

diagnóstico  junto  aos  empresários  do  município.  Eduardo  e  Heloise

agradeceram a presença e disponibilidade da Erika, representando o SEBRAE
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e  Eduardo  informou  que  o  Comtur  continua  à  disposição  para  possíveis

parcerias junto ao SEBRAE.

3- Convite para apresentação e entrega do Plano de Ação DTI e Seminário

BTL Portugal- Caroline relembrou a todos que o Programa Destinos Turísticos

Inteligentes contou com representantes do Poder Público e iniciativa privada

das cidades do Circuito das Frutas. Informou que após a conclusão do curso,

foi elaborado um Plano de Ação, que será entregue aos municípios, em evento

que acontecerá no dia vinte e um de junho, a partir das nove horas, no SENAC

Jundiaí.  Aproveitou  a  oportunidade  para  convidar  todos  a  participarem  e

agradeceu  ao  Conselheiro  Vital  por  também  concluir  o  curso.  Caroline

convidou a todos também para o Seminário BTL & Portugal Experience, evento

no qual as participantes do Circuito das Frutas, na Feira de Turismo de Lisboa,

compartilharão  as  experiências  observadas  durante  o  período  do  evento.

Caroline convidou todos a participarem do evento que também acontecerá no

dia  vinte  e  um de  junho,  no  SENAC Jundiaí,  a  partir  das  quatorze  horas.

Informou  que,  dependendo  da  quantidade  de  interessados,  a  Secretaria

estudará a viabilização do transporte. 

4- Consorcio do Circuito das Frutas e  Conselho Regional  de Turismo do

Circuito  das  Frutas-  Eduardo  convidou  Heloise  a  comentar  sobre  as

diferenças entre o Grupo de Trabalho do Circuito das Frutas e a IGR (Instância

de Governança Regional), que é o CRTUR- Conselho Regional de Turismo do

Circuito das Frutas. Heloise então informou que esse assunto compôs a pauta

pois  há  novos  conselheiros  no  Comtur  e  portanto,  há  necessidade  de

apresentar algumas questões importantes. Salientou que a apresentação será

enviada  a  todos  os  Conselheiros  via  grupo  de  whatsapp  e  também  será

anexada junto a pauta e ata dessa reunião.

5- Campeonato  de  Ornitologia  FOB-  Ivo  foi  convidado  e  comentar  sobre  a

questão  do  Campeonato  de  Ornitologia  que,  segundo  calendário,  deveria

ocorrer no final do mês de julho. Porém, informou aos demais conselheiros que

foi cancelado por decisão da Diretoria da FOB após orientações e normativas

do Ministério da Agricultura e Pecuária, por conta da gripe aviária.  Eduardo

salientou que este evento é bastante importante para o turismo no município,

especialmente  pela  gama  de  serviços  que  abrange,  como  meios  de

hospedagem  e  alimentação.  Nara  informou  que  os  meios  de  hospedagem

estão trabalhando com uma segunda opção de plano para suprir a lacuna que

o cancelamento do Campeonato ocasionou. 



6- Concurso  Fotográfico-  Eduardo  informou  a  todos  que  neste  ano,  deverá

ocorrer a segunda edição do Concurso Fotográfico Comtur. Salientou que em

data breve, os Conselheiros que já fizeram parte da comissão organizadora do

Concurso no ano passado,  serão convidados para reunião de alinhamento.

Ressaltou a  importância  da revisão do Regulamento,  que deverá  facilitar  a

participação de todos.

7- Outros assuntos

Justificativas  de ausência-  Heloise  justificou  a  ausência  do  Secretário  de

Cultura e Turismo, que está participando da Audiência Pública da Lei Paulo

Gustavo,  que acontece no Conservatório  Municipal;  da Conselheira  Adriana

Gori e da Conselheira Izildinha, que teve problemas para conectar com o link

da reunião.

Mapa do Turismo Brasileiro- Heloise informou aos conselheiros que, por mais

um ano, o município de Itatiba conseguiu concluir e foi aprovado pelo Ministério

do Turismo, no Mapa do Turismo Brasileiro, importante ferramenta para que o

município seja reconhecido de sua importância do turismo junto ao Mtur, além

de participar do programa de Regionalização e também ter a possibilidade de

pleitear  recursos,  para  incrementar  a  atividade no município.  Salientou que

assim  que  os  certificados  sobre  esse  tema  estiverem  disponíveis,

compartilhará os arquivos com o grupo.

Jardim  Botânico  de  Itatiba-  O  Conselheiro  Marcio  convidou  a  todos  a

prestigiarem o lançamento do Jardim Botânico, no Viveiro Municipal (Parque

Ferraz Costa), no dia sete de junho, às nove horas. Lembrou a todos que esse

foi  um importante aporte de recurso advindo através do MIT (Município  de

Interesse Turístico) com a aprovação pelo Comtur. 

Material  (folder)  Rota  Turística  Princesa  da  Colina-  Vital  questionou  o

andamento  das  tratativas  da  Prefeitura  para  impressão  do  folder  da  Rota

Princesa da Colina. Caroline informou que o Departamento de Turismo realizou

reunião com o Departamento de Comunicação da Prefeitura, solicitando alguns

ajustes  desse  material  e  ressaltou  que  após  as  sugestões  da  SECULT,  o

material  será repassado à Rota,  para análise e anuência.  Caroline solicitou

ainda  que  o  descritivo  do  material  com  suas  características  técnicas  seja

encaminhado via e-mail pois haverá necessidade de cotação dos folders, pois

os mesmos não encontram-se nas atuais especificações em ata de registro de

preço da Prefeitura.

Observatório de Turismo-EACH USP e AMITESP- Caroline informou que no

dia primeiro de junho, o Departamento de Turismo esteve em evento realizado



na  EACH  USP  para  lançamento  do  Observatório  de  Turismo,  que  será

realizado através da parceria entre a Escola de Artes, Ciências e Humanidades

da USP e da AMITESP- Associação de Municípios de Interesse Turístico, da

qual Itatiba faz parte com outras 142 cidades. Caroline ressaltou a importância

desta ação, lembrando sobre a necessidade de indicadores sobre o turismo,

para melhor desenvolvimento da atividade. Ressaltou que os municípios agora

aguardam orientações dos organizadores para início do projeto.

8- Encerramento- Nada mais havendo a tratar, o Presidente Eduardo agradeceu

a todos os presentes e assim, encerrou a reunião e eu, Heloise Pigatto, lavrei a

presente  ata,  que  segue  assinada  pelo  Presidente  do  COMTUR,  Carlos

Eduardo da Fonseca Bettin.


